



Sociedad de Medicina Rural

PROVINCIA DEL NEUQUEN

NEUQUEN: Pje. Los Claveles 295 - B° Alta Barda

Telefax: (099) 481723 - C.C. 705 (8300)

ZAPALA: Avda. Mitre y Eicheluz - C.C. 300 (8340)

BOLETIN N° 82 ** JULIO - AGOSTO 1994

EDITORIAL

No hay casi duda alguna que el "ajuste", al menos hasta ahora, nos está pauperizando, y también hay otras "circunstancias adversas" que nos obligan a reducirnos. Pero sirva este "flaco" boletín informativo para mantener el contacto entre los socios de SMR, y para mostrar que todavía estamos vivos...

La situación financiera que, desde marzo, cuando se nos suspendieron las retenciones de las cuotas societarias del descuento por planillas, es para nuestra sociedad cada vez más insostenible. Los trámites ante el Banco Provincia del Neuquén para solucionar parcialmente el problema se pa-recen en mucho al cuento del "arbolito que quería plantar en el frente de mi casa". Ya dudamos si la dificultad es sólo técnica, como nos dicen, o pasa por otro lado...

De cualquier manera, es una solución parcial porque no incluye a todos los socios. Además, las respuestas de los compañeros ante la emergencia han sido muy dispares y escasas; las dificultades para el cobro en forma individual - salvo contadas excepciones en Zapala, Chos Malal y algunos otros aislados - son enormes, y lamentablemente el desarrollo alcanzado por SMR en infraestructura y personal genera un gasto fijo para su funcionamiento que en estos momentos es imposible cubrir. Hemos "estirado el chicle" con el aporte de algunos compañeros que voluntariamente han pagado sus cuotas, y en otros casos, recurrido a nuestros bolsillos... ya que hay deudas por servicios indispensables (impuestos, sueldos, aportes, lavadero, gas, luz, teléfono, etc.) que no admiten demora.

Por ello, y muy a nuestro pesar, en la última reunión de C.D. se decidió cerrar transitoriamente las se

des (Neuquén (Alta Barda) y Zapala) para ahorrar gastos. Así mismo, se ha llegado a un acuerdo con el personal en el plano laboral - reconociendo la excelente buena voluntad de to dos ellos - para suspender las actividades (alojamiento, secretaría, cuidador, cursos, etc.), por lo que, a partir del 1º de agosto se suspende y posterga toda actividad, incluso los módulos de los cursos correspondientes a dicho mes, hasta tanto la situación financiera lo permita.

Este presente ha superado nuestra imagina ción. Por otra parte, es indudable que desde hace ya un tiempo el generalizado estado de "bajón" imperante en la mayoría de quienes integran el Sistema Provincial de Salud por razones conocidas y que no viene al caso reiterar, influye para que la participación y el apoyo de los compañeros al trabajo de SMR sea escaso y muy limitado, a pesar de las modificacio nes estatutarias buscando una mayor apertura; y esto se nota aún en la crítica - que nos ayuda - o en la queja - que nos duele...

A pesar de las malas ondas y peores noticias (ver "Carta de un socio"), insistimos en la búsqueda de propuestas y de respuestas, abriendo todas las cuotas de créd ito y también otras alternativas; pero para esto necesitamos imperiosamente del compromiso y esfuerzo de todos los socios. Algunos compañeros han respondido sin tregua con su aporte in dividual, pero para funcionar SMR necesita del apoyo global. A quienes han respondido, el agradecimiento y ejemplo, pero no alcanza. A los demás: "argentinos, a las cosas!" (como dijera alguna vez Ortega).

Superando la coyuntura, y con participación amplia, los proyectos son "casi de lujo". Porque somos profundamente creyentes en un futuro auspicioso, para SMR y para el sistema de salud. Y tenemos inmensa fe y esperanza, pero no podemos contar sólo con la caridad...

COMISION DIRECTIVA - Julio/94

+++++

BUENAS TARDES, SEÑORITA, DISCULPE...

ES POR UN TURNO CON EL EMINENTE ESPECIALISTA...

¡MOMÉNT QUESTOY CUPÁDA!!...

¿OBRA SOCIAL O EN FORMA PRIVADA?....



BUENO, MIRE, YO EN REALIDAD.....

¡DÉJEME TERMINAR! PORQUE SI ES POR OBRA SOCIAL NO HAY TURNO LIBRE CON EL EMINENTE ESPECIALISTA HASTA DENTRO DE DOS MESES.

EN CAMBIO, SI ES EN FORMA PRIVADA PUEDE LLAMAR EN CUALQUIER MOMENTO Y SOLICITAR TURNO.

NO, PERO ES QUE YO....



...EL TURNO NO VENGO A PEDIRLO SINO A DARLO: DIGALE AL EMINENTE ESPECIALISTA QUE EL PRÓXIMO JUEVES, A LAS TRES Y VEINTICUATRO DE LA MADRUGADA PASO A BUSCARLO POR SU DORMITORIO, ¿SÍ?



QUINO

CARTA DE UN SOCIO:

PIEDRA DEL AGUILA, 15 de Julio de 1994.

Reprimiendo algunas lágrimas, y con una gran sensación de impotencia, acabo de despedir de Piedra del Aguila, del Neuquén y lamentablemente también del Sistema de Salud, a dos médicos generales ejemplares.

Cecilia Tamburini y Esteban Mango van ahora a probar suerte profesional en otra parte, casi expulsados por un sistema que no supo retenerlos, y quizá ni siquiera valorarlos.

Ser un matrimonio de médicos en un Hospital de Nivel III de 4 médicos es algo muy difícil, sin embargo "los Mango" supieron afrotarlo con una responsabilidad y dedicación asombrosa. Pero cuando se trabajan 4 meses con la planta profesional reducida en un 25%, esa situación se transforma en familiarmente insostenible; máxime cuando es sistemáticamente negada cualquier / forma de cobertura auxiliar. El sistema se transforma así en algo sumamente perverso, porque cuantas más responsabilidades se asumen (ya sean de conducción o de atención esmerada), pareciera ser mayor el desamparo y queda como único escape, la retirada, que en este caso es Valentía.

Por eso felicito a Esteban y Cecilia por su decisión, por haber priorizado lo que sin duda es más trascendente.

Lamento muchísimo la pérdida de estos entrañables amigos y compañeros; la comunidad de Piedra del Aguila lo lamentará también, sin dudas, ya que ellos tenían mucho más para brindarle a la salud de este pueblo. Pero más lamento la omisión (o decisión) de nuestras autoridades sanitarias, ese descuido permanente y sistemático del Recurso Humano.

Algunos chismes ("radio pasillo" en la Subsecretaría) informan que ya se arrepintieron. Lástima, es tarde. Dios quiera eso ayude a que no ocurra nuevamente.

Respetuosamente, no lo olviden: El Sistema se sostiene por la Calidad Humana de su personal

Dr. CORNEJO FACUNDO

N.del E.: Es una lamentable, tangible y reiterada realidad en los últimos tiempos. ¡¡¡ y a nadie le importa ?!!!

HASTA LA PROXIMA